



Freundschaft über die Grenzen

## Governorbrief Oktober 2015

Liebe Rotarierinnen, lieber Rotarier.  
liebe Inner Wheelerinnen,  
liebe Rotaracter,

### mine-ex: Eine unterstützungswürdige Initiative von Rotary CH - FL

Mit diesem Governorbrief geht es Karin Uffer - mine ex Stiftungsrätin im Distrikt 2000 - und mir darum, Sie über diese Initiative zu informieren und zu sensibilisieren.

Was sind die Ziele von mine-ex?

- in Kambodscha und Afghanistan allen Opfern von Minen und Blindgängern mit Prothesen helfen
- Prothesenmacher ausbilden
- zu diesem Zweck dem Internationalen Komitee vom Roten Kreuz jährlich mindestens CHF 500'000 überweisen
- weltweit das totale Verbot von Personenminen und Streumunition unterstützen

mine-ex unterstützt seit 20 Jahren IKRK Projekte in Kambodscha und seit einigen Jahren auch in Afghanistan. Unfälle mit Minen bedeuten Amputationen, und in beiden Ländern heisst das Unfähigkeit, sein Leben zu bestreiten, die Familie zu ernähren, Diskriminierung und Entwürdigung.

Mit einer Prothese und einer gezielten funktionellen Rehabilitation durch Physiotherapie können diese Menschen wieder zurück zu ihren Familien und ihre Arbeit wieder aufnehmen. Sie werden wieder ein vollwertiges Mitglied ihrer Gemeinschaft und können damit ein menschwürdiges Dasein leben.

Während eines einmonatigen Einsatzes von Karin Uffer als Physiotherapeutin in Battambang, eines der beiden mitfinanzierten REHA Zentren in Kambodscha, lernte sie eine ältere Frau kennen, die jahrelang auf dem Boden kriechen musste, bevor sie prothetisch versorgt wurde und wieder aufrecht und stolz gehen konnte. Und dabei ist die Hilfe im Einzelfall so bescheiden: Eine Prothese für den Unterschenkel kostet ca. CHF 150 und eine für das ganze Bein ca. CHF 200. mine-ex unterstützt nebst den zwei REHA Zentren auch die Komponenten Fabrik in Phnom Penh, wo nebst Prothesen auch Krücken und Teile für Rollstühle hergestellt werden. Zusätzlich finanziert mine-ex jährlich fünf jungen Kambodschanern das Studium an der „Cambodian School for Prosthetics and Orthotics“ mit total CHF 60'000. Im Weiteren werden auch Mikrokredite und Umschulungen finanziert. Insgesamt unterstützt mine-ex das IKRK derzeit in Kambodscha mit CHF 300'000 und in Afghanistan mit CHF 500'000. Die Zusammenarbeit mit dem IKRK ist professionell und ausgezeichnet. Der regelmässige Informationsaustausch und die Visitation durch Stiftungsratsmitglieder vor Ort stellen den gezielten Einsatz der Spendengelder sicher.

Mine-ex braucht es also, mehr denn je!

Für das tolle Engagement sei allen Beteiligten und Spendern im Distrikt herzlich gedankt!

Mit herzlichen Grüssen

Governor Arthur Ruf

Für mine-ex Karin Uffer

### Ausschreibung Governor 2018 / 2019

Die Clubs sind gebeten,  
Vorschläge für die  
Kandidatur des Governors  
2018/19 bis 15.12.2015  
schriftlich an DG Arthur Ruf  
zu richten.

### Agenda

(Details siehe [www.rotary2000.ch](http://www.rotary2000.ch))

#### Benefizkonzert mit dem Kammerorchester Basel zugunsten PolioPlus

Sonntag, 1. November 2015  
KKL Luzern, 15:30 h  
[www.poliokonzert.ch](http://www.poliokonzert.ch)

#### Fachseminar

Samstag, 21. November 2015  
09:00 – 14:00 h  
Wolfsberg Ermatingen TG

#### Ländertreffen CH/FL-Thailand

Samstag, 21. November 2015  
14:00 h mit Nachtessen und  
Sonntagsbrunch  
Panorama Resort Feusisberg  
Weitere Infos:  
[mario@barblan.ch](mailto:mario@barblan.ch)

#### ROKJ Charity Event: Zähler Wienacht

27. – 29.11.2015  
Kirche Rosenberg, Winterthur  
Kollekte zugunsten ROKJ  
Weitere Infos unter:  
[www.rokj.ch](http://www.rokj.ch)

#### Halbjahreskonferenz

Freitag, 29. Januar 2016  
17:00 h  
Wolfsberg Ermatingen TG

#### Distriktkonferenz

Freitag, 24. Juni 2016  
17:00 h, Kloster Fischingen